
林鄭：續物色灣區新機遇
顧問團商善用「十四五」港定位 馮國經提7重點範疇

論壇商新界北發展 放眼灣區融合
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香港文匯報訊（記者 芙釵）觀
塘海濱音樂噴泉於上月22日啟用，
惟因藝名「東方昇」的「100毛」
藝人王嘉偉到噴泉「洗澡」，令設
施被迫關閉維修。工聯會立法會議
員陸頌雄、九龍東總幹事鄧家彪、
藍田區議員簡銘東等人昨日與康文
署九龍區總康樂事務經理會面，要
求跟進觀塘音樂噴泉損壞、重開室
內兒童遊樂室、康寧道公園工程及
藍田泳池維修計劃事宜，並提出建
議。
鄧家彪表示，觀塘音樂噴泉開放

後，有人竟到噴泉直播「洗澡」，
懷疑導致噴泉損壞、湧出大量泡
沫，需要關閉維修，他促請康文署
嚴肅處理調查該人是否於公眾地方
行為不檢及有否破壞噴泉，並追索
維修費用，同時建議加派人手到噴
泉附近巡邏，確保措施運作正常及
呼籲市民保持地方清潔。
他們並於會面中查詢康文署轄下

的室內兒童遊樂室何時重開、提醒
該署在網頁清晰顯示設施開放時
間、加快康寧道公園工程，並要求
藍田泳池應於冬季才進行維修等。

噴泉「洗澡」累關閉
工聯促向「東方昇」索償
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行政長官創新及策略發展

顧問團昨日舉行第十一次會

議，成員聽取了「十四五」

規劃下香港的定位和中央政

府對香港的支持，以及香港

機場城市的發展情況。顧問

團成員及2022基金會主席

馮國經向顧問團講解粵港澳

大灣區研究第二階段報告

「創建香港在粵港澳大灣區

中的新優勢—開拓新路徑、

把握新機遇」提出的建議。

行政長官林鄭月娥讚揚大灣

區研究內容翔實，對香港可

以如何發揮在基礎研究、融

資能力和高度國際化等方面

的優勢以促進大灣區發展，

提供真知灼見，並對顧問團

成員就香港如何利用「十四

五」規劃綱要帶來的機遇提

出的意見和建議表示感謝。

●香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊 網媒《點新聞》昨日舉行
第四期社區論壇，由新社聯理事長陳勇主
持，與會者圍繞「新界北區發展及大灣區融
合」進行討論。陳勇直言，香港的經濟發展
一直以來都是與國家息息相關，現時北區基
本沒有高樓大廈，與深圳對岸形成鮮明對
比，說明北區欠缺發展，發展後可為香港
GDP帶來巨大提升；香港若融入國家發展
大局，可以令北區受惠再輻射到整個香港受
惠。
立法會議員容海恩表示，新界北區發展
不應僅局限於河套區等創科發展，而是要
向多方面發展，形成「工作、生活、娛樂
在北區」的理念。
她續說，根據現時規劃，新界北的部分
地區將成為高科技發展區，建議特區政府
與深圳市溝通合作、共同發展。每個國家
和地區在發展過程中都求賢若渴。
容海恩強調，如何吸引人才來港的同時亦
要挽留本地人才，對香港至關重要。融入粵
港澳大灣區發展，特區政府可考慮有何政策
幫助香港學生拓寬向上流動的空間。
前北區區議員姚銘表示，自己是土生土長
的北區人，北區是粵港澳大灣區發展中很重
要的一環。現時國家希望把粵港澳大灣區打
造成為國際級科創中心，未來初創企業可於
深圳等地做孵化，再來香港融資。
他並指，現時港人多於港島、九龍上班，
北區居民來往路程較遠，頗為不便，認為發
展北區，未來可便利當區居民。
全國港澳研究會委員梁熙指，內地現時是
兩駕馬車並駕齊驅，即金融經濟和創科共同

發展。難得新界北區有超過1,500公頃的土
地發展，對香港是一個很好的機會。香港可
以融入粵港澳大灣區，發揮自身優勢。
香港的數間大學於世界上排名前列，擁

有大量高端人才。被問及會否在吸引人才
往大灣區內地城市時，造成本港人才流
失，梁熙指，當餅愈來愈大，粵港澳大灣
區發展得更好，香港亦可分享其中紅利及
擁有更多機遇，認為目光不應局限於香
港，而是要放眼整個粵港澳大灣區，甚至
國家的發展。

倡建大學城 吸優才來港
身為註冊教師的青年民建聯副秘書長陳壇

丹表示，現時愈來愈多香港學生選擇赴內地
升學，而新界北區擁有大面積土地，認為特
區政府可考慮建設大學城，邀請內地及海外
的高校辦分校，學生在畢業後可以擁有受兩
個地方認證的畢
業證。
陳壇丹並指，

特區政府於新界
北區興建青年宿
舍，吸引優質人
才來港的同時，
亦可從交通方面
便利兩地的人員
往來。

香港文匯報訊（記者 凌希環、孫銘澤 澳
門報道）澳門科技大學日前舉辦澳門文創產
業及婚慶經濟產業發展調研座談會，與會者
認為，澳門發展婚慶產業，有利於充分發掘
和利用澳門本身的城市價值，提升澳門的城
市美譽度，帶動酒店、餐飲、交通、零售、
設計、公關、文創、攝影攝像等行業，給旅
遊業帶來高端客源，為經濟注入新的動力。

徐莽：濠江環境得天獨厚
澳門中聯辦台務部部長徐莽在研討會上表
示，澳門具有得天獨厚的環境，中西文化交
融匯聚成為獨具特色的城市面貌，作為身處
粵港澳大灣區的旅遊城市，澳門在發展婚慶
產業方面具有優勢。
疫情過後，澳門的經濟產業機構面臨轉
型，婚慶產業在澳門發展前景大，需要社會
各界專業人士建言獻策，為澳門的文創和婚
慶產業發展貢獻意見和力量。
南光（集團）有限公司副總經理宋曉東認
為，澳門擁有「世界文化遺產」和「美食之
都」雙名片，獨具中西文化交融、傳統與現
代並存的城市魅力，同時服務業發達，設施
完善，接待能力強，服務素質高，區位優勢
也較為明顯，交通及簽證便利，可吸引中外
廣泛客源，具有發展婚慶產業的獨特優勢。

倡用視頻軟宣傳「婚慶之都」
他建議政府和業界加大宣傳推廣力度，形
成澳門「婚慶之都」的廣泛認知，吸引名人

到澳門辦婚禮，利用影視作品、短視頻的形
式進行軟宣傳，並進一步豐富婚慶產品和服
務，形成完整的婚慶產業鏈。此外，要研究
打造標誌性的婚慶地標建築，例如與中國傳
統文化結合的月老廟等。
澳門科大人文藝術學院張志慶教授指出，

澳門文化創意產業起步稍遲，不過前景廣
闊，人文藝術學院與可持續發展研究所聯
合，就包括婚慶經濟、影視產業在內的澳門
文創產業展開調研，並將形成相關研究報
告。這個既是研究的過程，也是促進文創
界、旅遊、餐飲等各界交流合作的過程，從
而切實推動澳門文創產業發展，澳門經濟多
元發展。
香港大公文匯傳媒集團澳門有限公司總經

理、澳門新聞中心主任程相逢認為，澳門發

展婚慶產業可向內地取經，還應像評選澳門
新八景一樣評選出情侶必去澳門「打卡」的
婚慶地標，同時借助澳門發達的會展業，舉
辦大型年度婚慶盛典，在婚慶盛典活動中舉
辦集體婚禮、評選出年度最佳婚紗設計獎、
最佳情侶珠寶首飾設計獎，甚至專門舉辦婚
慶產業設計大賽等。通過這些活動，打造一
批婚慶產品品牌，形成婚慶產業鏈。
與會業界人士均發言探討疫情後的澳門經

濟如何多元發展，從文化、服務、旅遊等各
方面研究婚慶產業在澳門發展的可行性。
上海婚慶網總裁趙豐宇表示，澳門旅遊轉

型發展需要有客源地思維的體系化思考，系
統打造澳門休閒旅遊產品和服務。
文旅部中華傳統文化促進會婚慶主委曹仲

華則建議，打造澳門為蜜月島等。
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●《點新聞》昨日舉行第四期社區論壇，與會者圍繞「新界北區發展及大灣區融合」進行討
論。 視頻截圖

●《點新聞》第四期社
區論壇

澳門研拓婚慶產業 冀帶動多行業發展

在討論「十四五」規劃下香港定位時，
顧問團成員均認同要保持香港長期繁

榮穩定，須全面準確貫徹「一國兩制」的方
針。顧問團成員熱烈歡迎「十四五」規劃綱
要對香港特區的支持，除了繼續支持香港鞏
固和提升為國際金融、航運、貿易中心的地
位和建設亞太區國際法律及解決爭議服務中
心外，亦對香港建設國際創新科技中心、國
際航空樞紐、中外文化藝術交流中心和知識
產權貿易中心的能力和競爭優勢表示認同。
「十四五」規劃綱要提到需要高質量建設粵
港澳大灣區，並把深港河套納入粵港澳重大
合作平台，顧問團成員對此亦感到十分雀
躍。

強調處理疫情是當前首務
馮國經向顧問團講解大灣區研究的結果

時，重點提出了7個範疇，讓香港擴展和延
伸在大灣區中的競爭優勢，以及開展新的角
色，成為香港經濟增長具潛力的新源頭。
顧問團成員發言支持上述方向，並就每個

範疇可以如何在政府領導和商界及本地機構
積極參與下得以推展提出意見。
來自不同背景的顧問團成員就香港如何把

握「十四五」規劃綱要和大灣區發展帶來的
機遇，以更好地融入內地經濟和促進香港的
長遠發展提供意見。有鑑於香港國安法在香
港的頒布和實施，以及完善香港特區選舉制
度的舉措已恢復社會的穩定，顧問團成員認
為香港應利用大灣區發展所帶來的機遇加快
經濟反彈。
顧問團成員強調，處理疫情應繼續成為政

府當前的首要任務，他們建議政府加大力
度，鼓勵公眾接種疫苗。

推便利措施促灣區互通
林鄭月娥亦藉着這次機會，向顧問團成員

介紹完善香港特別行政區選舉制度的工作，
以及香港應對2019冠狀病毒的最新情況。
她表示，自《粵港澳大灣區發展規劃綱要》
於2019年2月發表以來，本屆特區政府竭力
尋求中央政府支持各項有利香港商界和專業
服務界進入大灣區其他城市的措施。同時，
特區政府已推行一系列便利措施，促進香港
與大灣區各個內地城市的人流、物流、資金
流，以及資訊的互通。「儘管如此，我們仍
要依循清晰的路徑，推出更多相關措施。大
灣區研究提供了不少可以啟發我們思考的建

議。」
她又指，大灣區研究提供了不少可以啟發思

考的建議，「我會繼續率領管治團隊和邀請持

份者為香港物色新的機遇，協助經濟復甦，改
善民生。在這方面，我認為進一步控制疫情，
恢復香港和內地的正常往來至為重要。」

●●「「十四五十四五」」規劃綱要提到需要高質量建設粵規劃綱要提到需要高質量建設粵
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香港文匯報訊 數碼港昨日
宣布，與勞工處和僱員再培訓
局共同合作推出「數碼生力
軍」計劃，將為正在修讀或完
成僱員再培訓局有關創新科技
相關培訓課程的學員，提供
100個數碼相關的工作崗位。
學員完成一個月實習後可獲最
多8,300元津貼。
參與「數碼生力軍」計劃的

學員將按其就讀學科的相關知
識，包括人工智能、區塊鏈、
雲端計算、大數據和電子商
務，分配予數碼港社群公司。
實習期間，參與公司將為參加
者提供在職培訓，並且委派一
位經驗豐富的員工為指導員。
每位參加者在完成一個月

（30天）的全職實習後，可獲
最多8,300元的津貼，其中部分
金額會由參與公司支付。

鍾偉強盼增學員經驗

創新及科技局副局長鍾偉強
致辭時指，一個蓬勃的創科生
態系統需要不同的人才，希望
計劃可助學員增加工作經驗。
他又鼓勵不同背景的人才加入
創科行列。

何啟明：升僱員競爭力
勞工及福利局副局長何啟明

表示，創新科技發展成為全球
大趨勢，計劃提供的培訓將大
大加強僱員的競爭力，為迎接
數碼時代作好準備。
數碼港首席公眾使命官陳思

源表示，計劃將為香港創科界
培育更多生力軍，滿足香港人
才所需。
他表示，展望未來，數碼港

定當繼續加強與政府、院校及
商界合作，為科技人才提供更
多發展機會，積極擴大香港創
科人才庫，協助有意投身創科
行業的人士一展所長。

「
數
碼
生
力
軍
」百
名
額

完
成
實
習
袋
8300
元

●數碼港與勞工處和僱員再培訓局共同合作推出「數碼生力軍」計
劃。 受訪者供圖
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